

(1. 解答例)

(解答例) 奄美大島は、過去200万年ほどの琉球列島の形成の歴史を反映して、多くの固有種が棲息し、東洋のガラパゴスとも呼ばれている。国の天然記念物に指定されたほ乳類のアマミノクロウサギ、鳥類のルリカケス、オーストンオオアカゲラ、オオトラツグミ、その他にも両生類のオットンガエルやイシカワガエルなどを観察することができる。また、チョウ類もアカボシゴマダラや、集団越冬をすることで有名なリュウキュウアサギマダラがいる。住用川や役勝川にはリュウキュウアユが棲息している。(226文字)

(2. 解答例)

尊王攘夷派を中心とする長州藩を、公武合体を進める薩摩藩が京都から追放した八月十八日政変を境に、長州藩は京都での勢力を失い、禁門の変でさらに勢力を後退させることとなった。西郷隆盛は決定的な対立構造にあった長州藩との関係を改善すべく、坂本龍馬仲介のもと、1866年に木戸孝允、小松帯刀と会談し薩長同盟が結ばれた。同年の第2次長州征伐では一転して幕府軍の協力を拒否した薩摩藩は、長州藩に洋式武器購入の便宜を図り援助した。両藩の同盟により、討幕への動きが加速していくこととなった。(236字)

(3. 解答例)

3選手とも競泳種目のメダリスト。甲南高校出身で背泳ぎの宮下は、北京大会の400メートルメドレリレーで平泳ぎの北島康介らと出場し、銅メダルを獲得した。鹿児島市出身の鶴田は甲突川で泳ぎを覚え、戦前のアムステルダム大会で優勝。次のロサンゼルス大会も制して競泳部門で日本人初の2大会連続金メダルを記録した。徳島県出身の柴田は、鹿屋体育大学在学中にアテネ大会で自由形に出場、この部門で日本人女子として初の金メダリストとなった。(206字)

(4. 解答例)

肝付町にある内之浦宇宙空間観測所は固体燃料ロケットによる科学衛星の打ち上げ施設で、昭和 45 年に日本初の人工衛星「おおすみ」、平成 15 年に小惑星探査機「はやぶさ」、平成 25 年に新型国産ロケット「イプシロン」等が打ち上げられている。南種子町にある種子島宇宙センターは、液体燃料の大型ロケットを使ったわが国唯一の実用衛星の打ち上げ施設で、昭和 50 年に旧宇宙開発事業団初の人工衛星「きく 1 号」が打ち上げられ、その後衛星の大型化に伴いロケットも H1、H2、H2A と進化を続けている。(236 文字)

(5. 解答例)

- ① 穎娃 ② 番所鼻 ③清水磨崖仏(群) ④川辺仏壇 ⑤ 分業

【200 字程度の文章】

知覧地区は太平洋戦争末期、陸軍の特攻基地の置かれた町として有名である。特攻平和会館は、史実を後世に正しく伝え世界の恒久平和を願って建てられたもので、特攻隊員として戦死した若者の遺書、遺品等が展示されている。また、「薩摩の小京都」と呼ばれる知覧の武家屋敷群は、第 18 代知覧領主島津久峯の時代に造られたもので、昭和 56 年に、国の重要伝統的建造物群保存地区の指定を受けている。(185 文字)